



API NEWS - Décembre 2021

Chers amis et parrains de la Miellerie de l'Alliaz, nous espérons que vous vous portez toutes et tous bien. Nous voilà arrivé à quelques jours de la fin de cette année 2021. Le temps est venu pour nous de faire le bilan de cette catastrophique année qui certainement va rester dans les annales de l'apiculture Suisse.

Alors que les conditions météo très douces de la fin février et début mars laissaient présager d'une saison 2021 se présentant sous ses meilleurs hospices, il nous a fallu vite déchanter. Selon nos relevés, ce ne sont pas moins de 11 jours de beau en avril, 4 en mai, 12 en juin et 7 en juillet avec le record de précipitations enregistré à notre station de météo avec 283 litres de précipitations au mètre carré en un mois. Nous n'avons pas ménagé nos efforts pour sauver nos colonies de l'effondrement par manque de nourriture. Ce ne sont pas moins de 4 tonnes de sirop que nous leur avons donné pour pallier au manque de nourriture (pollen et nectar) dû aux conditions météo. Malgré cela nous avons avec tristesse dû constater des pertes. Ceci a généré un coût de près de 10'000 francs qui a sévèrement impacté notre trésorerie. Outre ces efforts de sauvegarde de nos colonies, nous avons effectué 6 transhumances dans le but d'emmener nos abeilles sur des emplacements plus favorables à la production de miel. En vain, tout ces efforts nous ont permis de récolter les quelques 160 kg que nos abeilles ont consenti à nous offrir. Nous prenons cela comme un témoignage de reconnaissance de leur part pour tous nos soins que nous leur avons apporté.



Nourrissement à base de sirop



Transhumance

Si tout ne s'est pas toujours passé comme nous le pensions, notre première année d'élevage de reines se termine sur une note positive. Il nous reste encore bien du travail pour nous améliorer, mais ce n'est pas moins d'une centaine de reines que nous avons pu élever. Ceci nous a permis de reconstituer les colonies perdues, ainsi que de multiplier plus d'une cinquantaine de colonies en fin de saison.



Greffage des larves



Marquage d'une jeune reine

En vue de notre nouvelle stratégie pour la saison prochaine, nous avons investi toutes nos économies dans l'acquisition de deux nouveaux ruchers, qui porte notre cheptel à 300 colonies.



Nouveau rucher à Pompaples



Nouveau rucher à Etoy

Stratégie 2022. Couvrir les frais d'exploitation, dégager un modeste bénéfice, augmenter notre production pour satisfaire la grande demande en miel de notre clientèle, parrains et amis. Nous sommes arrivés à la conclusion que de faire du miel de montagne limite drastiquement les possibilités de rendre notre exploitation pérenne. Sur ces cinq dernières années, hormis la saison 2020 qui était exceptionnelle, nous avons pu faire qu'une seule récolte, celle d'été, alors que les apiculteurs de plaine peuvent compter sur deux récoltes, une de printemps et une en été.

Partant de ce constat, nous nous sommes mis à la recherche d'emplacements en plaine offrant une grande variété de floraison pour nos colonies. C'est sans peine que nous avons trouvé 6 nouveaux emplacements tous sur des exploitations Bio Suisse ou Demeter cultivant des fruits (pommes, poires, cerises), colza, tournesol et sarrasin dans les districts de Morges et du Gros de Vaud.

Ce sont plus de 200 colonies qui ont trouvé place sur ces nouveaux emplacements. Situés à des altitudes en dessous de 400 mètres, les colonies hiverneront mieux et pourront profiter des différentes floraisons plus tôt au printemps que celles que nous hivernons en montagne. Nous continuerons à transhumer nos colonies sur le rhododendron et le châtaignier, afin de diversifier les terroirs et saveurs des différents miels.

Certes cette nouvelle stratégie occasionnera davantage de travail et beaucoup de déplacements, mais elle devrait nous garantir une production plus importante de miel.

Ces derniers mois nous ont occupé à l'hivernage de toutes nos colonies ce qui comprend le contrôle des réserves de nourriture, ainsi que le dernier traitement d'hiver contre la varroase à base d'acide oxalique par sublimation,



Hivernage des ruchers et protection des ruches contre les intempéries



Traitement d'hiver à base d'acide oxalique

ainsi qu'à la révision de nos installations d'extraction et le cirage des cadres de corps et de hausses.



Rétablissement et révision des installations d'extraction



Cirage des cadres

Voilà, croisons-nous les doigts pour que toutes nos colonies passent bien l'hiver et que les pertes naturelles soient très faibles. Eh oui, malgré tous les bons soins prodigués aux abeilles, nous devons faire avec des pertes naturelles.

Il nous reste plus qu'à vous exprimer toute notre gratitude pour votre soutien inconditionnel tout au long de cette difficile saison. Nous espérons vivement pouvoir vous compter parmi les parrains et amis de la Miellerie de l'Alliaz pour la saison prochaine.

Et si vous souhaitez faire un cadeau durable à vos proches, offrez-leur un parrainage.

Nous vous souhaitons ainsi qu'à vos familles tous nos meilleurs vœux pour un Joyeux Noël, ainsi que pour une bonne et heureuse Nouvelle Année.



Prenez bien soins de vous.

Pierre et Monika

